



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:38

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Lunes 14 de Abril de 2003

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal Extraplus

Programa: Nicaragua se levanta

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Oscar René Vargas

Tema: Posición de Nicaragua en la guerra contra Iraq.

Vargas comentó que el Presidente Bolaños quiere enviar zapadores a Iraq para que hagan el trabajo sucio y así no les ocurra nada a los soldados estadounidenses.

Agregó que el Mandatario se retractó con el asunto de que los nicaragüense podrían irse a ganar unos "bollitos" a Iraq. Aquí no hay una posición bien definida. Sin una visión de conveniencia para el país. La única explicación es que quiere quedar bien con los Estados Unidos.

NOTICIAS DE RADIO

+El experto en temas políticos, Arturo Cruz, urgó a los nicaragüenses a no seguir haciendo prevalecer el apasionamiento político sobre el desarrollo de la economía nacional. **(Reportero Matinal, Radio Corporación)**

+El Secretario General del FSLN, Daniel Ortega arremetió en Caracas contra las Naciones Unidas, afirmando que este organismo está herido de muerte, luego que los Estados Unidos obvió las observaciones de la ONU y atacó Iraq.

Ortega viajó a Venezuela con el objetivo de solidarizarse con su amigo Hugo Chávez para celebrar el intento de derrocamiento. **(Reportero Matinal, Radio Corporación)**

+El Gobierno de Costa Rica está solo en su intento de sofocar un incendio forestal en la frontera común con Nicaragua. El siniestro se desato hace más de ocho días y ha puesto en peligro el refugio silvestre compartido por ambos países. Se presume que este incidente fue provocado por cazadores nicaragüenses. **(Reportero Matinal, Radio Corporación)**

Agencias y Periódicos Internacionales.

Una jueza investiga los bienes de Alemán. (La Nación, Costa Rica / EFE)

Una jueza ordenó al ex presidente nicaragüense Arnoldo Alemán informar de todos sus bienes patrimoniales, mientras debe ser juzgado por lavado de dinero, fraude y delito electoral, se informó ayer. El ex mandatario fue notificado de esa decisión el viernes pasado en su hacienda "El Chile", 26 km al sur de Managua, en donde permanece bajo arresto domiciliario desde el 22 de diciembre pasado, mientras es juzgado por dichos delitos.

Sin rastro de secuestradores.

Pagan rescate con dinero marcado. (La Nación, Costa Rica)

- Alertan a otros 7 finqueros de riesgo de secuestro.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:38

PAG - 2 -

Cutris (San Carlos). El pago por la liberación del finquero Guillermo Herrera Matamoros se hizo con dinero marcado. La policía presume que se trata de tres sujetos de nacionalidad nicaragüense, que conocen bastante bien la región fronteriza con Nicaragua, además de que manejan información sobre los últimos acontecimientos mundiales. Con base en las descripciones que hicieron Herrera y Leandro Rojas, otro finquero que también fue secuestrado pero que logró evadirse, se confeccionaron retratos hablados, los cuales se espera que estén listos hoy.

Hoy iniciarían gestiones.

Gobierno tico indagará venta de información. (La Nación, Costa Rica)

• EE. UU. con acceso a intimidad de costarricenses.

El Gobierno de Costa Rica anunció ayer que investigará si empresas o instituciones del país venden información confidencial sobre los ticos a Estados Unidos.

Dos de las empresas dedicadas a la compra de datos en esa nación son ChoicePoint y LexisNexis.

El jefe de operaciones de ChoicePoint, Jamen Lee, señaló que su representada compra los archivos de subcontratistas radicados en México, Colombia, Venezuela, Argentina, Brasil, Costa Rica, Guatemala, Honduras, El Salvador y Nicaragua.

Bloque pide ver el caso de Cuba. (La Nación, Costa Rica / AP)

Uruguay junto a Perú, Nicaragua y Costa Rica, consideran incluir una referencia al endurecimiento de la represión en Cuba en la resolución que se pondrá a votación esta semana en la Comisión de Derechos Humanos de la ONU que se reunirá en Ginebra, informó ayer el canciller interino de Perú, Guillermo Valles.

“Se está conversando sobre el punto. Hay que ver cómo evoluciona la situación. En principio, no hay acuerdo”, dijo Valles en declaraciones que recoge El País. En esta ocasión, Uruguay, Perú, Nicaragua y Costa Rica presentarán un nuevo proyecto de resolución sobre Cuba que, en principio, alienta al régimen a colaborar en el respeto a los derechos civiles y políticos.

Vía turística. (La Nación, Costa Rica)

El Gobierno de Nicaragua y la Empresa Española Hispánica S. A. firmaron en Managua un contrato para la ampliación de una carretera turística de 31,5 kilómetros en el sureste del país.

La carretera, que unirá a las localidades de Ticuantepe-Masaya y Granada, será de cuatro carriles y en el trayecto habrá seis rotondas, 26 puentes peatonales, 11 intersecciones. Se financiará con un préstamo de España por \$30 millones.

Mujeres nicaragüenses enfrentan deportación. (El Diario de Hoy, El Salvador)

La Unión. Las mujeres trabajaban en diferentes establecimientos de forma ilegal, por lo que las autoridades las identificaron y fueron deportadas. Al menos cuatro mujeres de origen nicaragüense fueron capturadas en este departamento, por ejercer la prostitución o trabajar ilegalmente en el país. Una de las detenidas, de 38 años, fue sorprendida por la Policía cuando trabajaba en un centro nocturno que funciona en el barrio Concepción, de La Unión. Mientras, en la frontera de El Amatillo, jurisdicción de Pasaquina, fueron localizadas dos mujeres de 23 años, ambas de nacionalidad nicaragüense. Ellas ingresaron a trabajar ilegalmente al país.